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龍年農曆年宵市場將在2024年2月4
日至10日，一連7天在15個地點舉行。
最大型的維園年宵將設387個攤位，比
去年多一倍，攤位昨日起一連三日在荔
枝角政府合署進行競投。四個快餐攤位
競投激烈，最終以18萬至22萬元成交，
平均競投價為19.3萬元，高出底價7.2萬
元。濕貨攤位的成交價由6500至8.4萬
元，平均競投價為2.9萬多元，最高成交
價接近底價6530元的13倍。濕貨攤位總
成交額為518萬多元，比去年高出36萬
元。

首個競投的快餐攤位A檔，接近維
園銅鑼灣出入口，經過14次叫價後以22
萬元成交。至於相鄰的B檔，成交價為
19.2萬元。另外兩個位於天后出入口的
快餐攤位C檔及D檔，成交價均為18萬
元，分別由兩名競投人奪得。至於濕貨
檔位，早上成交價最高的濕貨檔位處於
維園中央的268號，經20口價以6.1萬元
成交。下午競投持續激烈，截至晚上7
時，近高士威道出口的369號檔位，以
全日最高競投價8.4萬元成交。

不擔心北上消費影響市道
投得快餐攤位B檔的馮先生表示，

今年競投尚算容易，金額也與預期相
若。他曾在今年美酒佳餚巡禮活動中售
賣黃金燒肉、串燒鮑魚和芝士年糕等食
品，銷情十分火爆，因此年宵亦會主打
這些新創意特色食品，每款售價約40至
50元。他稱，疫情下維園年宵停辦熟食
三年，認為年宵作為中國傳統節日，相
信可以有更多人流，估計會有不少年輕
人入場，並不擔心北上消費熱潮影響年
宵市道。

以27000元投得一個濕貨攤位的麥

先生稱，以往曾競投沙田的年宵攤位售
賣年花，今年是首次競投維園年宵攤
位，主要售賣蝴蝶蘭、杜鵑和臘梅等年
花。他認為今年重開快餐和乾貨攤位，
有助帶旺濕貨攤位的生意，預期人流可
增加三至四成，今年的入貨量將較去年
多三至四成，相信生意額可增加五成。

底價是疫前六成吸引競投
「蘭花大王」 楊小龍亦有參與昨日

的攤位競投，共花費26.8萬元競投了11
個攤位。他稱，過往市民在經歷沙士、
金融風波等事情後，過年都會買年花祈
求轉運，根據經驗，相信今年留在香港
過年的市民亦會買年花。他透露，屆時
會擺放逾千棵蘭花售賣，售價不會增
加，每盆約為100至200元，亦會有新品
種蘭花。

食環署高級總監許素卿表示，今年
攤檔的底價是疫情前的六成，希望吸引
競投，上午濕貨攤位競投價較去年上
升，快餐攤位亦競爭激烈，相信反映競
投人士對市場的預期。

競投規例列明，若當局認為檔主在
年宵進行違法活動或不利國家安全，有
權停止有關活動。許素卿表示，食環署
職員會在年宵期間巡邏，如有違反情況
會先發出口頭或書面警告，若情況持續
可收回攤位，但難以劃一界定違規情
況，會與前線就執法保持溝通。

維園年宵攤位競投今日繼續進行，
上午將會競投8個主題攤位和42個乾貨攤
位，下午將會競投40個乾貨攤位。維園
年宵的主題攤位可售賣賀年食品、揮
春、年畫等賀年用品，競投底價為
24990元。乾貨攤位競投底價為8540
元。

明年維園年宵攤位昨日起一連三日競投，首日競投的175個濕貨攤位
及4個快餐攤位全部租出，競投氣氛激烈。快餐攤位多次叫價，最貴一個
以22萬元成交，高出底價約10萬元。

有成功競投快餐攤位的檔主表示，年宵市場將主打黃金燒肉等新創意
小食，由於快餐攤位已停設三年，相信人潮會較多，對市道感到樂觀。有
競投濕貨攤位的檔主預計生意額可望較去年增五成，會增加年花入貨量。
食物環境衞生署表示，競投價上升，反映對市場預期。

維園年宵 快餐攤位最貴22萬成交
乾貨與快餐重現 首日競投激烈

大公報記者 易曉彤

責任編輯：李篤捷

【大公報訊】記者易曉彤報道：
首日的維園年宵市場攤位競投激烈，
無論是快餐攤位還是濕貨攤位，都經
過多次叫價才得以成交，有成功投得
快餐檔的檔主認為競投金額合理，今
次年宵預料投入約80萬成本，對回本
感到樂觀。以他預期每款小食售價約
40元計算，即至少需要賣出2萬份才
可賺回成本價。

投資80萬賣小食
在廟街經營日式小食店的吳先生

昨日以18萬元投得維園年宵快餐攤位
C檔，他預計投資逾70至80萬於攤位
租金、電費等，聘請約30人，售賣魷
魚、牛粒、雞軟骨等香港本土小食，
售價約為30至40元，期望生意可達疫
情前6至7成。

吳先生認為今次競投的金額合
理，可獲利潤。記者粗略計算，要獲
利潤，他至少要賣出逾2至2.5萬份小
食。

「蘭花大王」 楊小龍昨日共花費
26.8萬元競投了11個攤位，他預期年
宵每棵蘭花的售價約為100至200元。
若單計算攤位租金，他至少需售出約
1300棵蘭花才可回本。



檔主：競投金額合理 回本樂觀

年宵攤位競投價格
（部分）

快餐攤位（底價：120470元）

快餐攤位A

快餐攤位B

快餐攤位C

快餐攤位D

濕貨攤位（底價：6530元）

369號檔位

250號檔位和252檔位
資料來源：

大公報記者綜合整理

最高

最低

▲明年維園年宵攤位首日競投激烈，175個濕貨攤位及4個快餐攤位全部租出。
大公報記者何嘉駿攝

掃一掃 有片睇
▲去年的維園年宵賣花為主，沒有乾貸
和快餐檔位。

▲馮先生在年宵檔位會主打新創意特
色食品。

▲吳先生投得維園年宵快餐攤位C
檔，聘請約30人，售賣香港本地小
食。

▲ 「蘭花大王」 楊小龍投了11個攤
位，他相信今年留在香港過年的市民
亦會買年花，售價不會增加。
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◀麥先生首次競投
維園年宵攤位，主
要售賣年花。

220,000元

192,000元

180,000元

180,000元

84,000元

6,530元

檔主有SAY

鍥而不捨的香港警察進一步深化對人才的支援服務

龍眠山

32年前本港發生的一宗搶劫及
兇殺案，直至本月11日才告破，一
名嫌犯入境本港時被捕，印證天
網恢恢，疏而不漏。

為 了 織 成 這 個 疏 而 不 漏 的
「恢恢天網」 ，本港警方鍥而不

捨。當年三名歹徒打劫深水埗一
家錶行，開槍殺死一名職員，其
後逃之夭夭。警方在犯罪現場發
現了可疑的指紋，並在涉案車輛
上找到一件染血的恤衫。這麼多
年過去，嫌犯或以為事過境遷，
已沒有人記得當年的案件，但本
港警方從沒有放棄對案件的調
查，嫌犯的指模和DNA一直存放
在政府化驗所。

兩 年 前 此 案 出 現 突 破 性 進
展，警方查到嫌犯名字，放上通
緝名單。嫌犯入境恰如自投羅
網，警方發現他是通緝名單上的
人物，立即將之拘捕，通過比對
DNA和指模，確認其為當年的三
名嫌犯之一。警方正在追查其在
案件中扮演的具體角色、是否持
槍殺人者。嫌犯昨日提堂，由於

證據俱在，警方與案件目擊者和
受害者家屬一直保持着聯繫，相
信舉證沒有困難。等待嫌犯的是
法律的審判，至於案中另外兩名
同黨，相信歸案的日子近了。

常言道：正義只會遲到，但
不會缺席。這宗案件再次昭示了
這一樸素的道理。正如西九龍總
區刑事部（行動）警司鍾雅倫強
調， 「牽涉嚴重、兇殘案件，無
論啲疑犯走到幾遠都好、匿得幾
埋都好，我哋都唔會放棄追查，
直至正義得到彰顯」 。

這宗案件的告破，再次擦亮
香港法治之都的金字招牌，對那
些作奸犯科後的逃亡者則是嚴厲
的警告。2019年香港爆發修例風波
之後，不少涉案者着草海外，自
以為有外部勢力撐腰就可以一直
逍遙法外。然而，香港的通緝令
沒有時間限制，終生有效；香港
國安法也有域外管轄權，不管逃
犯藏身何處，逍遙多久，終有一
日 要 面 對 正 義 的 審
判。

近日來港訪問的NBA和CBA名宿
馬貝利表示，有意循 「高才通」 計劃留
港，這彰顯了香港對國際人才具有的強
大吸引力。吸引人才不拘一格，多多益
善，香港 「搶人才」 並非只限於創科、
金融、商貿領域的人才，體育、文藝等
方面人才一樣歡迎。當然，將人才吸引
過來只是第一步，留得住人才才是真正
的考驗，為人才在港工作、生活等方面
作出更好的支援，有助人才更快地適應
香港環境，更好地發揮所長。特區政府
人才服務辦公室設有五大工作目標，最
重要的是將目標細化、深化，將服務落
到實處。

特區政府在 「搶人才」 方面成績斐
然。今年首10個月，各項輸入人才計劃
已收到18萬份申請，當中10萬份申請已
獲批准，7萬人已拿到簽證來港，數字
遠超政府的預定目標，即每年引入至少
3萬5千名人才。在新一份施政報告中，
行政長官李家超宣布成立人才服務辦公
室，加強對來港人才的支援工作。上月
底， 「人才辦」 正式掛牌成立。

世界各地都在搶人才，但專門成立
人才辦公室的地方並不多。香港人才辦

的成立，展現了香港對人才的高度重
視。目前來看，吸引到的人才以內地居
民或在海外求學與工作的華人為主，這
是可以理解的，畢竟是近水樓台。隨着
特區政府進一步推廣有關計劃，進一步
展現誠意，相信將吸引更多外國人才來
港效力，最終達到 「聚天下英才而用
之」 的效果。

馬貝利計劃來港就是一個鮮活的例
子。馬貝利大有來頭，他和艾佛遜、高
比拜仁等名宿同時進入NBA，後來到
中國打球，再轉作教練，在內地人氣很
高。由於在推動內地籃球發展方面作出
了突出貢獻，他獲得 「中國綠卡」 ，並
成為北京榮譽市民。馬貝利近日來港出
席籃球工作坊，親自落場與20多名本地
小將交流，並鼓勵港將勇於追夢。剛剛
上任的 「人才辦」 總監劉鎮漢昨日與馬
貝利交流，當場詢問對方有哪些方面需
要協助，包括尋找居所，讓人感受到香
港求才若渴之心和服務熱情。

「人才辦」 設立了五大工作目標，
包括分析香港所需人才在全球的分布、
推出針對性宣傳、制定吸才策略、擴大
合作夥伴、聯繫已來港人才了解其需

要。在這些工作目標之中，最重要莫過
於對來港人才的支援。香港是國際金融
中心且中西文化薈萃，有很多獨特優
勢，可謂 「自帶光環」 ，吸引人才不
難，關鍵是做好服務。具體而言，就是
對人才在工作、生活兩大方面提供適切
的支持。有些人才來港，已有工作崗
位，有些則是到港才找工作，有必要為
其配對。在置業及稅收方面，特區政府
已推出一些措施，可以進一步優化。一
些人才是帶家眷來港，包括孩子。做好
子女教育工作，既可免除人才的後顧之
憂，也可以增加香港人口，一舉多得。

吸引人才是一項複雜工程，說到底
是城市吸引力的競爭。在這方面，香港
不妨借鑒內地的經驗。最近廣州將外國
人來華工作簽證審批時間由法定20個工
作日減至5個工作日，效率大大提高。
再如江蘇常州，過去兩年間建造了10萬
套五星級的人才公寓，吸引力自不待
言。香港是資本主義社會，一切按市場
規律辦事，沒有那麼多的資源，且要考
慮公平等問題，但香港完全可以根據本
身情況，把工作做得更細緻一些、更貼
身一些，要有KPI指標。




